

RÉSOLUTION

BUDGETS GOUVERNEMENTAUX ANALYSÉS SELON LE GENRE

SAN SALVADOR, EL SALVADOR LE 20 SEPTEMBRE 2003

CONSIDÉRANT:

- 1. Que la justice sociale repose sur une répartition équitable des biens, des ressources et des services.
- 2. Que la pauvreté est un phénomène qui affecte surtout les femmes et les familles à faible revenu.
- 3. Que l'établissement d'un budget analysé selon le genre permet de développer des politiques publiques qui favorisent l'égalité entre les hommes et les femmes.
- 4. Que des expériences d'application de ce type de budget réalisées dans plusieurs pays du monde ont donné des résultats tangibles.
- 5. Qu'il est impératif d'avoir une volonté politique au plus haut niveau pour entreprendre des démarches visant à l'implantation des budgets analysés selon le genre.

Réunies lors du séminaire *Budgets gouvernementaux analysés selon le genre* tenu à San Salvador, El Salvador, les 19 et 20 septembre 2003, nous, députées et députés des assemblées législatives et des congrès nationaux d'Amérique centrale, de la République dominicaine, du Québec, du Mexique, du Brésil, du Suriname, du Panama, du Venezuela, du Parlement centraméricain et du Parlement andin, conjointement avec le Réseau des femmes parlementaires des Amériques, l'Association Mélida Anaya Montes - Las Mélidas et d'autres organisations de la société civile.

RECONNAISSONS:

- 1. Que les prérequis les plus pressants pour effectuer une analyse des budgets publics analysés selon le genre sont les suivants : de connaître la structure, la planification, le revenu et les dépenses liés au budget; de disposer de données spécifiques ventilées selon le genre; de promouvoir un processus de sensibilisation auprès des fonctionnaires qui s'occupent de cette question.
- 2. Qu'il est pertinent d'inclure la question de l'égalité des sexes dans les domaines de la santé, de l'éducation, de la sécurité, de l'économie et du travail.



PROPOSONS DE:

Partager les expériences avec les parlementaires des Amériques, du Mexique, du Québec et d'autres États sur la manière dont sont préparés des budgets analysés selon le genre.

Développer, à partir de la banque documentaire, des outils pour faciliter la mise en œuvre des budgets analysés selon le genre et inviter les Parlements et les gouvernements à légiférer pour assurer l'accès à l'égalité pour les femmes.

Contribuer à renforcer le processus de développement des femmes en sensibilisant les parlementaires à la question des budgets analysés selon le genre.

Renforcer à tous les paliers de gouvernements des Amériques l'efficacité des actions et des initiatives nécessaires en vue de modifier les instruments légaux pour qu'ils puissent réellement contribuer à l'équité entre les genres.

NOUS ENGAGEONS À:

Favoriser une participation plus active et organisée des femmes pour influer sur l'élaboration de budgets analysés selon le genre.

Effectuer un travail d'influence de sorte que les autorités politiques de l'exécutif, du législatif et des administrations locales s'engagent à mettre en place des mécanismes correctifs pour assurer l'accès des femmes à l'équité grâce à une stratégie de budgets analysés et élaborés selon le genre.

Faire en sorte que la mise en œuvre de ces mesures tienne compte des organisations non gouvernementales dédiées au travail d'amélioration de la condition des femmes.

Effectuer, en tant que femmes parlementaires des Amériques, une surveillance accrue et systématique auprès de nos gouvernements et Parlements respectifs afin de s'assurer de l'implantation des budgets analysés selon le genre.